

dialogos

ΕΝΗΜΕΡΩΤΙΚΟ ΔΕΛΤΙΟ
LETTRE D'INFORMATION

Coopération Universitaire et Scientifique franco-hellénique

Numéro de juillet 2019

1. – Stratégie nationale française pour l'Intelligence Artificielle

L'intelligence artificielle est l'un des nouveaux défis scientifiques et sociétaux majeurs. A ce titre, les ministres chargés de la recherche et du numérique viennent d'annoncer le lancement de quatre Instituts Interdisciplinaires d'Intelligence Artificielle (3IA) dans de grandes villes françaises.

C'est dans le cadre de **la stratégie nationale pour l'Intelligence Artificielle, annoncée par le Président de la République lors de la journée AI for Humanity en mars 2018, que ce programme a été doté de plus d'un milliard d'euros.** L'Etat a ainsi souhaité créer un réseau composé d'un petit nombre d'Instituts Interdisciplinaires d'Intelligence Artificielle (3IA). Ces Instituts, **désignés par un jury international**, sont implantés dans 4 villes françaises avec des thématiques privilégiées :

- à **Grenoble**, (santé, environnement, énergie) ;
- à **Nice**, (santé, développement des territoires) ;
- à **Paris** (santé, transport, environnement) ;
- à **Toulouse** (transport, environnement, santé).

Pour compléter le programme national de recherche en IA et parallèlement à l'action de ces Instituts, **deux appels à projets ouverts à l'ensemble de la communauté scientifique vont être prochainement lancés, l'un portant sur des chaires individuelles en IA, l'autre sur des programmes doctoraux.**

Par ailleurs, il est à noter que [Le catalogue de Campus France dédié à la recherche et aux études doctorales](#) recense les **offres de sujets de thèse liés à l'intelligence artificielle.**

2. – Université Côte d'Azur

Bourses de doctorat dans le domaine de l'E-Santé

Université Côte d'Azur lance un programme doctoral entièrement financé par la Commission européenne, le Conseil Régional Sud-PACA et l'IDEX^{JEDI}. Dans ce cadre, elle recrute 15 doctorants afin de rejoindre notre Université pour y effectuer un doctorat sur une thématique liée à l'E-Santé (les thématiques sont proposées par les chercheurs de l'Université).

Le programme est entièrement en anglais. Il n'y a aucune restriction de nationalité. Les bourses s'élèvent à 2400 euros par mois.

Les 15 lauréats effectueront une thèse sur une durée de 42 mois. Dans le cadre de leur doctorat, les étudiants effectueront une partie de leur travaux (6 mois) dans un laboratoire partenaire : Imperial College, UCL, EFPL, etc. Par ailleurs, certains auront également l'opportunité de travailler en lien avec des entreprises telles que Google, Microsoft, Phillips, etc.

Plus d'informations sur le site: <http://univ-cotedazur.fr/fr/recherche/boosturcareer/#.XQzGIsQuAdd>.

Par courrier électronique : applicationsboosturcareer@univ-cotedazur.fr.

3. – Résultats de l'appel à projets « Universités européennes »

16 établissements français et 3 grecs impliqués dans les 17 premières Universités européennes

En écho au discours de la Sorbonne prononcé par le Président de la République Emmanuel Macron le 26 septembre 2017, la Commission européenne a lancé en octobre 2018 un premier appel pilote dédié aux Universités européennes, doté initialement de 60 millions d'euros.

Au vu de la qualité des projets présentés, la Commission a décidé d'en retenir 17. La dotation a été portée à 85 millions d'euros.

Ces universités européennes ont pour ambition d'atteindre un niveau sans précédent de coopération entre des établissements d'enseignement supérieur de l'Europe, à tous les niveaux d'organisation et sur tous les domaines d'activité (formation, recherche et innovation).

La France se situe ainsi parmi les principaux contributeurs à ce nouvel outil de construction européenne.

Parmi les 17 projets sélectionnés par la Commission européenne, 14 incluent au moins un établissement français, tandis que 6 projets ont un coordinateur français :

- Sorbonne Université (The 4 EU+ Alliance)
- Institut d'Etudes Politiques de Paris (CIVICA – The European University in Social Science)
- Université d'Aix Marseille (Civis a european civic university alliance)
- Université de la Rochelle (European university for Smart urban Coastal Sustainability)
- Université de Strasbourg (European Partnership for an innovative campus unifying regions)
- Paris Saclay (European UNIVERSITY ALLIANCE FOR Global Health)

Trois universités grecques sont membres de 3 différentes alliances, qui impliquent des universités françaises.

Précisément :

- **L'université d'Athènes** est membre de l'alliance **CIVIS**.
 - **L'université agronomique d'Athènes** est membre de l'alliance **CONEX US**.
 - **L'université Aristote de Thessalonique** est membre de l'alliance **EPICUR**.
-